

CORREO DE LA COSTA

Año IV

Núm. 454

PUNTARENAS PERIODICO REGIONAL GUANACASTE

Director — E. DE HYRME

Redactor — OMAR DE PENHA

Tip. La Costaña

Admor. — R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, SABADO 5 DE MAYO DE 1917

CENTRO AMERICA

POR MI TIERRUCA

IV

Con sobrada razón dicen los que por casualidad leen algún artículo que propenda al bien del Guanacaste: eso de escribir es muy fácil; lo que no toman en cuenta los que escriben es, que donde vamos a sembrar los pobres cuando todos los ricos son dueños de la tierra, de modo que esa cantadilla es palabrería vana que tanto da lanzarla al viento como depositarla en el mar; y realmente tienen razón; por eso, precisamente, he indicado la medida que debe aplicarse y que corresponde directamente al Gobierno, (el artículo 23 del Reglamento de la ley agraria mexicana.)

Probablemente no faltará quien objete que vivimos en Costa Rica y no en México y que la implantación de la mencionada ley o parte de ella es un atentado contra la propiedad y un absurdo, y yo digo: más atentado es el que los ricos mantengan en estado de sitio a infinidad de labradores de la tierra porque no la tienen y por lo cual el hambre llegará a nuestras puertas como casi está sucediendo en la época presente, y más absurdo es que mantengan esas grandes extensiones de tierra en reposo, que si bien es cierto alegaran futilmente que es donde pastan sus ganados, tam-

bién es cierto que no sólo carne comemos y que los medios de subsistencia del pobre son el maíz los frijoles, etc. Allí en el Guanacaste sólo piensan en tener vacas y bestias; la agricultura, a pesar de que es bastante, no es suficiente todavía y he de agregar a este mi decir, que hasta hace poco, los pudientes han sembrado unas cajuelas más de maíz que de costumbre, y eso porque ya persiguen el lucro; es decir, están viendo que es negocio productivo y que deben llenar bien sus trojes para mayor rendimiento de su capital; está bien que así lo hagan los ricos, pero, y los pobres no han de tener alguna productiva entrada? Han de estar siempre llenando las trojes de los ricos?

Vamos por partes. Que se les abra campo a unos y otros para bien de todos, he ahí mi lema.

EMIRO KASTOS

NOTA.—Si Pascual el neurótico sapientísimo y «defensor», como él mismo se titula, cree que él es una lumbrera y el non plus, nosotros no le quitamos sus méritos, que bien adquiridos los tendrá. Si su labor es ofender e insultar a todo hijo de vecino, como el público y nosotros lo sabemos, nosotros no le entorpecemos su labor, mejor dicho, no le haremos caso a ese quijotillo moderno.

E. K.

OROTINA

Pueblo floreciente, de vida propia y cuyos habitantes son honrados, alegres y trabajadores. Allí se respira un ambiente de paz y tranquilidad, aunque con raras excepciones, hay ciertas intrigas que no pasan de ser comunes a todos los pueblos. Imperan, sobre todo, la industria y el comercio; y es tan rica aquella región, que a pesar del excesivo calor que en ella se experimenta, está llamada a ser grande por lo que encierra y hermosa por el

cuadro que presenta en su aspecto general, que ni el mismo Apeles y Murillo jamás habrán hecho otro igual. Subiendo al campanario de la Iglesia, nada más bello que admirar, lo que a Fidiás inspiró su Partenón. Las faldas de sus colinas; la puesta del sol en una tarde de primavera; la plateada Vesta en noche de verano y el imponente y receloso Turruales que hacia el Sur descuellos, son más que suficientes para contribuir a los grandes

Selecciones del "Correo"

VISION BIBLICA

*Danza la bayadera fatalista
y sus labios nostálgicos de un beso,
rien a la cabeza del Bautista
embriagados de trágico embeleso.*

*La pompa de esplendor orientalista
tiene rara penumbra, y es por eso
que hay un fiero conjuro pesimista
en la erótica fiebre de su exceso.*

*Cerca, la bella boca del patriarca
como una roja flor, luce en la zarca
y ambigua claridad del escenario...*

*Y el desmayo final de sus pupilas
es como una agonía en las tranquilas
lámparas de un votivo lampadario...*

ARMANDO D. GARCÍA

Del libro en prensa "Atalayas de Marfil"

atractivos de que goza aquella población.

En lo tocante a su cultura, sí he de manifestar, no sin mucha pena, que está algo atrasada; y es porque aún abunda en el propio centro de la población, gente que expresa con mucha frecuencia las dicciones «traiba, demen, vesque, ques que», etc., etc. aunque también se nota la hay bien educada y de alguna ilustración. La juventud, mejor dicho, la niñez allí, es de inteligencia despejada; de bastante chispa y poco testaruda; hay cerebros privilegiados que ya están dando sus resultados.

Existe allí una colonia española que por su característica costumbre de cantos y expansiones, se nota que en su mayor parte son andaluces.

En lo que respecta a la religión, por lo general son de espíritu religioso; el cura actual es una persona bien recomendable por su ilustración y profundo respeto que guarda a su sagrado ministerio.

La enseñanza tiene un excelente personal casi en su totalidad; mas no se han logrado los resultados apetecidos debido quizás al continuo cambio de maestros.

Es este un ligero bosquejo de mi estadía en Orotina, dejando así cumplida una vieja promesa de soñador. Sea ésta, débil ráfaga de inspiración arrancada a las serenas y azules aguas del Pacífico.

S. PANFILO VIDAURRE

Puntarenas, 2 Mayo de 1917.

Mis notas

Jardín maravilloso

Con permiso de «Las Noveidades» de New York copiamos íntegra la nota que por lo curiosa nos permitimos transcribir: «Un constructor americano va a convertir el techo de una casa de New York en un jardín fantástico que parecerá un cuento de las Mil y una Noches, y en cuya construcción el cristal y el mármol constituirán la base principal.

Para subir a dicho jardín habrá una escalera rodante cuyos peldaños serán de vidrio. Al ponerse el pie en dichos peldaños, estos se alumbrarán cada uno de distinto color y darán una nota musical, de modo que irán sonando una melodía a medida que dicha persona vaya subiendo la escalera. Este jardín eclipsará en belleza al famoso jardín colgante de Babilonia».

Accidente a bordo

Sin motivo que pudiera justificar el abortamiento de una estimable dama ocurrió a bor-

do del vapor City of Pará. Su esposo Mr. W. J. Zuber llevó inmediatamente un médico especialista para su asistencia; pero como el caso requería el cuidado del facultativo en su travesía de aquí a Panamá, hubo de ir con ellos el estimable Dr. Justo Pastor López; ojalá que no haya tenido que lamentar un fatal desenlace y que regrese pronto nuestro querido y apreciado Doctor.

El coleguita

Mire usted, señor Director, hacia el Sur, y allí, frente al cuartel observe un hombrecito que mira hacia el Norte con vináculos (con v) buscando a Emiro Kastos, sabe Ud. quien es? Pascual. Está más bravo que un zorro, lo ve lanzando denuestos y amenazándolo a usted también porque le llamó zorro en el «Correo» pasado? Alístese porque no son confites los que le van a llover—aquello es un arsenal, bien se lo dije anteriormente, que nos iban a tirar piedras, es decir, a usted y a Emiro; a mí será en el otro «Pacífico» por el hecho de permitirme aludir al furibundo Pascual en esta mi crónica.

Un triunfo hermoso

Ha sido el que obtuvo el Lic. don José Astúa Aguilar en la controversia sostenida con el Lic. don Leonidas Pacheco respecto a la implantación de la pena de muerte. No éramos partidarios de que en nuestra Carta Magna existiera esa ley y por eso esperábamos ansiosos la prensa capitalina para enterarnos de cómo iban esos grandes debates acuerpados por esos dos colosos; el triunfo estuvo, pues, de parte del Lic. Astúa Aguilar y desde aquí le enviamos nuestra calurosa felicitación.

También felicitamos a don Rogelio Fernández Güel por sus luminosos discursos que en defensa de la misma pronunció.

Croniquero

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades
o tenedurías de libros determinadas

Especialidad en cálculos de facturas del exterior

TRABAJOS A MAQUINA, & .&

Cipriano Güel

¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES
PRECIOS

Búsqese en Cartago

EN LA TIENDA «EL GRAN REMATE»

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación.

Aarón ASCH

Compro: CUEROS, PIELES y CAUCHO. Teodoro Roiz

Inserción solicitada.

Un pueblo que pide a gritos, por favor, una Junta de Educación que vele por su adelanto

Como lo hemos manifestado antes, tanto a la Municipalidad como al señor Inspector de Escuelas de la provincia de Puntarenas, es de suma necesidad el que se instale una Junta de Educación en este Distrito.

Hubo en un tiempo Junta de Educación, pero porque en la Junta había un Nerón, todos se retiraron de dicho cargo, y éste, el Nerón aquél, quedó fungiendo como Presidente. No hallamos el porqué siga todavía en dicho cargo: es mal querido de todos los padres de familia; tiene un trato completamente ordinario; en todas sus conversaciones dirige ofensas a los vecinos, tratándolos inferiormente, diciéndoles que son unos animales y otras palabras injuriosas y obscenas que solamente en la boca de ese individuo se oyen.

El año pasado fué procesado y lo confinaron a San Mateo porque le quebró un brazo a una humilde persona; ahora está procesado nuevamente por homicidio frustrado y porque

le quebró un brazo a una mujer dándole un garrotazo y a cada momento amenaza a los vecinos con arma de fuego. Ya hay motivos justos para juzgarlo como extranjero pernicioso y expulsarlo de este lugar. Se vuelve rebelde y desobedece a la autoridad manifestando que él es extranjero y que se le debe respetar.

Este vecindario se compone de personas honradas, pero este individuo las injuria de tal manera, que tanto va el cántaro al agua que hasta que se rompe. Diga U., señor Redactor, si podrá una persona como ese individuo ser Presidente de una Junta de Educación cuando el que ocupa este puesto es quien debe dar buen ejemplo a esta juventud que se está levantando?

Suplicamos a la honorable Corporación Municipal y al señor Inspector de Escuelas que nos instalen una Junta de Educación que honre al pueblo.

Unos padres de familia

Paquera. 26 de Abril de 1917.

Dr. Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

Las Antillas Danesas

Las tres islas han pertenecido sucesivamente a diversas naciones, lo cual no deja de ser interesante. Colón descubrió en 1493 a San Thomas, que entonces estaba poblada por caribes y arawacs. En 1657 ocuparon la isla varios colonos holandeses, quienes la abandonaron para ir a establecerse en la colonia de Nueva Amsterdam, actual Estado de Nueva York, que acababa de fundarse. Posteriormente se adueñaron de ella los ingleses; pero en 1666 la corona de Dinamarca se posesionó formalmente de ella y un siglo más tarde convirtió a Carlota Amalia en puerto libre. Durante las guerras de la Revolución Francesa y del Imperio, los ingleses la capturaron dos veces, primero en 1801 y luego en 1807, devolviéndosela al cabo a Dinamarca, la cual la ha conservado hasta ahora. La historia de Santa Cruz comienza con el establecimiento que en ella fundaron varios holandeses e ingleses. El desacuerdo que se produjo entre ellos dió por resultado la salida de los holandeses de la isla en 1650. Posteriormente lo ocuparon los españoles, quienes desalojaron a los ingleses; más los primeros sufrieron la misma suerte a manos de los franceses. Estos la cedieron después a la Orden de Malta, la cual, no pudiéndola administrar convenientemente, la abandonó en 1720. La isla volvió entonces a poder de Francia, la cual se la vendió al Rey Cristián de Dinamarca.

Las negociaciones para la adquisición de estas islas por parte de los Estados Unidos datan desde la terminación de la guerra civil de dicho país, época en que se ajustó un tratado para la venta de

San Thomas y de San Juan por la suma de \$ 7.000.000. Este tratado no fué aprobado por el Senado estadounidense. En 1902 se firmó otro tratado para la venta de todas las islas, el cual fué negado por el Rigsdag de Dinamarca. El actual tratado de cesión fué firmado en Washington el 4 de Agosto de 1916 y después de aprobado por las partes contratantes se canjeó en la misma ciudad el 17 de enero del corriente año de 1917.

(De "Unión Panamericana").

Hospital de San Rafael

Movimiento de enfermos del 1º al 30 de Abril de 1917

Existentes	Entrados	Salidos	Muertos	Existentes hoy
46	43	52	5	Hombres 19 Mujeres 12 Niños 1

Promedio diario 39. Total 33

La Directora, E. de SANTOS.

Defunciones

Abril

- 13— M^a. Trinidad Sárate Rojas, costarricense. Ictericia.
16— Florentino Arrieta, costarricense. Cardiopatía.
17— Andrés Chávez, costarricense. Asma bronquial.
27— Ernesto Gómez Alvarez, costarricense. Aneurisma.
28— Alejo Vega Ulloa, nicaragüense. Pneumonia.

De Tambor

Lo que piden dos pueblos y sus ofrecimientos

Tambor, no obstante lo retirado que queda de la ciudad de Puntarenas, es un lugar de mucha importancia por su gran producción agrícola, pues este ramo de la actividad está muy desarrollado. Tambor es uno de los lugares que más granos dan y que mejor calidad producen, abasteciendo no sólo a este puerto sino al interior también.

Por tanto, es muy justo que las autoridades de más competencia se apuren por tan abandonado pueblo, no dejándolo como está, a merced de los contrabandistas de licor y los garitos libres que tanto perjudican a la población que es bastante trabajadora.

No ha mucho tiempo que un candidato a la diputación ofreció al Distrito quinto, o sea Paquera y Tambor, pedir al Supremo Gobierno la pronta instalación de una oficina telegráfica de tan urgente necesidad y la creación de una Agencia de Policía para el referido barrio. Estas cosas, que son de grandísima necesidad allí, se fueron en ofrecimientos y Paquera y Tambor quedaron siempre lo mismo.

Yo he presenciado la enorme venta diaria de licor clandestino y conozco los lugares donde se juega con la mayor libertad, como si fuese un Monte Carlo. Esto no puede tacharse al señor Juez de Paz por ser él un hombre trabajador, cuyo cargo oficial es ad honorem, y no sería justo que el tiempo que utiliza él, con verdadero provecho, en sus trabajos particulares, lo perdiera en perseguir en vano, estos fraudes y vicios.

El señor Gobernador o el Ministro de Gobernación debieran ver el caso más detalladamente y auxiliar estos desamparados pueblos con lo que sea de más urgencia, tal como la Agencia de Policía en Tambor y la oficina telegráfica en Paquera.

Esto sería motivo de mucho agradecimiento en el pueblo, que vería sus deseos colmados.

Ellos, los tamboreños, me autorizan para decirlo así a U., señor Director.

R. THOMAS G.

Puntarenas, Mayo de 1917.

CORREO DE LA COSTA

— CONDICIONES —

Número suelto 10 céntimos
El mes (por ahora).... 75 "
Avisos, etc., precio convencional.
Colaboración solicitada.
Pronto será diario.
Sirvase devolverlo inmediatamente si no le gusta.

EL 3 DE MAYO

Es el establecimiento de cantina mejor surtido y de más clientela en este puerto. En él se sirve y se trata bien por su propietario Juan de la Cruz Ruiz, Agente al mismo tiempo de las mejores gasolineras del Golfo de Nicoya.

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os venceréis.

Un libro interesante y útil

VALE SOLAMENTE ₡ 1.50

Ventajoso para todos, muy especialmente para los educadores, médicos, hombres públicos, literatos y hombres de negocios.

En él se aprende que EL PEN-SAMIENTO Y LA VOLUN-TAD tienen un poder sin igual y empleándoles con buenos propósitos, se obtienen resultados muy asombrosamente favorables.

Esta interesante obra es la intitulada: LOS FENOMENOS DEL ESTADO MAGNO-TELE-PATICO y el medio más sencillo y práctico de suscitarlos.

Se vende en las principales librerías y en la casa del autor, Pablo Laurent, en Orotina.

Agente en Puntarenas,

R de Yanguas.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas

TODO EL MUNDO

Está ocupando la Tipografía

La Costeña

por la buena calidad de sus trabajos.

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:— Angel María Figueroa.

Testimonio importante

El conocido comerciante don Manuel A. Rivera, de Tempate, Provincia de Guanacaste, a propósito de nuestro Ungüento SULFUROL, dice lo siguiente:

«He usado con éxito maravilloso, tanto yo como miembros de mi familia, su maravillosa pomada, con éxito sorprendente en la curación de picazones y otras afecciones cutáneas. No me canso de recomendarla a mis amigos y conocidos, quienes al usarla quedan satisfechos.»

Y como ésta recibimos diariamente numerosas manifestaciones de conocidas personas y de las cuales iremos publicando algunas.

FARMACIA UNIVERSAL—Puntarenas—Costa Rica

Lewis Simas Jones & Co.

SAN FRANCISCO—CAL.

IMPORTACION Y EXPORTACION

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL Representante en Costa Rica.—VICTOR FABIAN, San José Agente en Limón.—LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas.—Teodoro Roiz

La Balandra "Cabiria"

—DE—

Magdaleno Bustillos

ESTÁ A LA ORDEN DEL PÚBLICO PARA VIAJES RAPIDOS a cualquier parte en las mejores condiciones de confort y precio.

ENTENDERSE CON SU PROPIETARIO

¡A "La Magnolia" todos!

TOSTELERÍA, REFRESQUERÍA Y CANTINA

MUY ESPECIALMENTE

OPREZCO A MI NUMEROSA CLIENTELA

—UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE—

Licores

Almendras

Confites finos, en cajitas de fantasía

y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

Especialidad en frutas Cristalizadas

Precios sumamente baratos.

JOSÉ BARDÉS

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

**Agencia de la Cervecería
TRAUBE**

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENIE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

*** LUZ ***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima-
bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades
de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntual-
mente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días
de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satis-
fecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de
luzes, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la
oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si
éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El
uso de PLANCHAS ELÉCTRICAS en lugar de bombillas es absoluta-
mente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bom-
billa de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada
sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta dispo-
sición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C^a

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico.
Viajes regulares a Unila, Pozo y Golfo Dulce los días
1º y 15 de cada mes.

Viaje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del
pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios
profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de
recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del
día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

SANTA CRUZ.

Médico y Cirujano

Doctor Alberto López

GUANACASTE

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotos

PUNTARENAS. COSTA RICA

Una aclaración de nuestro colega "El Pacífico"

Charlando con nuestro colega el señor Director de «El Pacífico» sobre asuntos periodísticos, nos pidió que hiciéramos una pequeña aclaración, relacionada con un suelto publicado en su número del jueves que, intitulado «Mala política interior», aparece inserto bajo el mote general «De todo...» y que se reproduce de un folleto de reciente publicación, de don Federico Madriz y bautizado con el nombre de «El desastre de Costa Rica».

Ese suelto aparece sin firma, como si fuera de la Redacción, por uno de los tantos errores de caja, muy corriente en los trajines de la prensa, error que podría dar lugar a malas interpretaciones y al resentimiento de su autor señor Madriz, a quien pide muy cumplidas excusas.

Además, nos dijo el colega, que como son pocos los que conocen el folleto, y que no estando de acuerdo con su texto, toda vez que pareciera tender a demeritar a Costa Rica, se inicia en ese número la reproducción, para escribir a su margen las ideas contrarias que su lectura ha sugerido al colega y amigo.

Queda, pues, complacido el Director de «El Pacífico».

E. DE HYRME

Aproveche la ocasión

En el CAFÉ PASTEL se vende una buena Cocina de Hierro grande y nueva, Mesas, Tijeretitas, una Cama grande y una pequeña y algunas otras cosas útiles en su casa.

El lunes se cierra la venta.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

Escolares

Quinto Grado mixto

Por no haber comodidad para más de 31 alumnos, que son los que actualmente componen el Grado, su Director tiene la pena de manifestar al público que sería del todo inconveniente la aceptación de un estudiante más.

Materiales para una escuela

En la semana pasada despachó la casa de don Serafín Saravia todo el hierro necesario para la casa de enseñanza que se construye en Sarmiento.

Estimable maestra

La señorita Dorila González, renunciando su puesto en la Escuela de Varones, irá a hacerse cargo de una escuela del circuito central de Alajuela.

Visitas de Inspección

El señor Inspector de Escuelas don Juan José Monje, en dos viajes sucesivos y recientes, ha visitado varias escuelas vecinas de San Mateo y Orotina.

M. GARCÍA FLAMENCO

¡ BIENVENIDA SEAS !

Al Licenciado don Aníbal Santos.

mis pobres muertos, temo que en sus mármoles al rumor de tus pasos... resuciten.

¡Salve Naturaleza Bienhechora!
¡Oh, bienvenida seas! En buen hora tú presides y ordenas el combate que se libran sin tregua Creación y Destrucción, y das al que se abate merecida y feliz transformación, y das el triunfo más brillante y puro y das tu ardiente y dilatado beso a las generaciones del Futuro que a la conquista corren del Progreso.

Y en esta lid caótica y sin nombre ¿qué te importa, Deidad-Naturaleza, también arrebatada al super-hombre coronado de gloria y de grandeza? ¿que te importan sus triunfos, su renombre, su entusiasmo, su fe, su gentileza, sus ensueños de amor, sus esperanzas, cuando lo hundes en negras lontananzas?

¿Y debemos venir a la existencia para ser en despojos convertidos? ¿Y para qué nos sirve la conciencia en medio de cadáveres queridos? Y más allá, Deidad Naturaleza, más allá de esta vida que dejamos en este mundo lleno de tristeza, más allá de este plano, ¿a dónde vamos?

Yo sé que en esta hora de tinieblas, cual triste sol de invierno entre las nieblas alumbra la conciencia debilmente el cuadro de feroz carnicería y el desgaste de cósmica energía del prodigioso mundo sub-consciente.

GUSTAVO DUARTE

Abril de 1917.

Gobernación de Puntarenas

AVISO

De esta fecha en adelante las horas de despacho en esta oficina y sus dependencias serán de 7 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m., a excepción de los sábados, en que no habrá despacho por la tarde.

Puntarenas, 5 de Mayo de 1917.

El Gobernador

RAFAEL M. GONZÁLEZ

Exploradores puntarenenses

El martes primero de mayo, procurando siempre aprovechar el tiempo desocupado, la «Sociedad de Exploradores Puntarenenses» verificó su segunda excursión. A ella concurrieron 22 boy scouts, quienes saliendo del paseo del mar a las 5 50 a. m., pasaron por la Chacarita a las 7. 20, y por el Roble a las 8. 15; llegaron a la Barranca a las 9.30, almorzaron a la orilla del río, se bañaron, visitaron una máquina de aserrar, descansaron en la estación ferroviaria durante pocos minutos, por amable invitación del Jefe de aquella; emprendieron la marcha de retorno por el camino de la luz eléctrica; fueron en este trayecto obsequiados con marañones en la finca El Chagüite, donde el mandador tuvo frases de encomio para la disciplina del cuerpo, y a las 5.10 p. m., estuvieron de regreso en el punto de partida.

Se practicaron varias evoluciones en el camino, y una carrera de velocidad de La Chacarita al Carrizal, en la cual fueron vencedores como primeros, Euclides Rivera y Miguel Chavarría; como segundo, Julio César Requeno y como tercero, Ricardo Méndez.

EL DIRECTOR

¡ UNA FINCA !

A 3 horas de navegación de Puntarenas se vende una finca de 91 hectáreas de extensión, con agua abundante dentro y cercada de alambre; no está en la milla marítima; el terreno es muy fértil, lo mejor del lugar; tiene platanar, árboles frutales y es propio para toda clase de cultivos. Por dos lados linda con terrenos baldíos y está bien inscrita en el Registro, con plano hecho por Ingeniero.

Para propuestas por escrito, dirigirse al apartado N.º 122.

Francisco L. Huelzo.

Precios de Plaza

Sábado 5

Arroz del país qq. @	20.00
» extranjero »	23.00
Ajos »	25.00
Azúcar 1ª »	16.00
» 2ª »	14.50
Café 1ª »	29.00
» 2ª »	25.00
Carne salada »	30.00
Dulce »	12.50
Frijoles negros »	18.00
Harina León »	28.00
Harina Aguila de Oro »	27.00
Huevos, docena »	0.75
Leña, el 100 »	0.75
Mantequilla, libra »	2.00
Maíz, fanega »	54.00
Manteca del país, lata »	36.00
» extranjera »	45.00
Plátanos, el 100 »	2.00
Papas »	9.00
Queso »	60.00
Sal, los 50 kilos »	4.00

¿ Qué es SULFUROL ?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito—Farmacia Universal.

LA MAISON DORÉE

CASA DE HUÉSPEDES - BOARDING HOUSE

Para Puntarenas y Guanaesato. En S. José

Situada en la 4ª avenida O. 50 varas de la Botica Francesa. Allí encontrarán Ustedes muy buena alimentación, cuartos bien arreglados y sobre todo magnífico trato y seguridad en sus intereses.

PRECIOS CONTINGENCIALES PARA COSTA TERRITORES SE RECIBEN PENSIONISTAS

Sebastián Pachón, Proprietario.

Apartado 154. Teléfono 26.

LA MAISON DORÉE

(BOARDING HOUSE)

Situated on the 4th. avenue, 50 yards West of the French Pharmacy. In the Maison Dorée you will find a succulent table, comfortable rooms, splendid service, and personal security

SPECIAL TERMS—BOYS HELD AGAINST EARTHQUAKES

MODERN COMFORT—BOARDERS FOR LONG TERMS ARE WELCOMED

Sebastián Pachón, Proprietor.

P. O. Box 154. Telephone 26.

Anuncie Usted en el CORREO.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto
Preparado por la Farmacia Universal
No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

De San Mateo

Charla telefónica

—Rin... in... Elló Central?
—Qué número?—El 23. Correo de la Playa.—De la Costa, que rra U. decir?—Eso es, si señorita, el mismo. —Ahí lo tiene ya.
—Gracias. ¡Aloó Randolf!—Ser vidor, y tú Fabiolo qué me cuentas de esas tierrucas de los mangos y marañones?—Pues hombre... ¡jafanajaf.—A que no me adivinas el nombre de una paisanita tuya, Fabiolo, que estuvo aquí hace pocos días?—Bonita o fea?—Bajable, tratable; lo único que recuerdo fué que me derretí con ella, en atenciones se entienda.—Ya me lo imaginaba; y se llama?—Aguá el oído...
—No te hagas el manteca!!
—A propósito, Fabiolo, a qué obedeció el viaje de Monge por esos lugares?—Lo atribuyo sencillamente relacionado con su cargo.—No sería a espulgar un gato negro?—Quien sabe, tal vez que sí, pero ya era bueno que el señor Inspector de Escuelas se diera una vueltecita por acá; y nos gustaría volverlo a ver entre nosotros; es un joven simpático y muy correcto.—Ya lo creol Y cuéntame, Fabiolo, quiénes están allí por matrimoniarse?—En el candelero está sólo un valiente, que desde ahora espero salga «victorioso». Aproximaciones hay algunas, pero ninguna veo al mayor!—Y tú, Fabiolo, qué piensas de eso?—Sencillamente que ahora no «pico» y me declaro neutral.
—Quien sabe, no te lo creo; ni con «liza» te tragas el anzuelo?
—En estos tiempos no me cogen ni con arpón!—Recuerdas la cinta aquella, «maeiste», si mal no recuerdo, o la mujer «complacientete»?—Ajá, sí, cuando estábamos con Lirión?—Pues bien, se grabó tanto en mi memoria, que ahora soy positivista.—Eso hasta yo que soy chiquillo. Mira, Fabiolo, me cuentan que entre ustedes está una chiquita alajuelense, la mar de corronga; casi, casi la conozco.—Por cierto que sí, sólo te digo que recuerdes una de las coplas de Capilla para que no te hayas equivocado—Como cuál?—Esta por, por ejemplo, para muestra un alfiler.

La mujer alajuelense es de fama universal por su bella gentileza, su finura y su bondad.

—Hombre, eso sí que está bueno...! —Rin... in... Un campanillazo que me desconcertó. La Central: bueno, señoritos, tengo otros números que atender.—Aló; me alegro de verte, digo, de oírte.—Bueno, que se te... Pudo más la telefonista Rin... in... Mire, señorita déjeme concluir. —Bueno, pero muévase, porque ya sabe que me están esperando otros abonados —No tenga U. cuidado.—Aló, Fabiolo: cuéntame qué resultó del remate de la quiebra de Valverde?—Pobre don Ernesto, lo atornillaron más que a una tuerca. El establecimiento de aquí lo sacó don José Castell y el de Orotina doña Adela v. de Vega.—La suegra de Valverde?—Sí, la misma señora.—Ya hablaremos más para contarte de una velada que tenemos en proyecto. —Rin... in... ¡Ya no hay comuni ación!

FABIOLO